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Холодная и дождливая 
погода не дает сеять ран
ние зерновые, однако, можно 
успешно подкармливать удо
брениями озимые и травы, 
перебирать картофель, про
травливать семена и пахать. 
Эти подготовительные рабо
ты надо вести организованно 
с тем, чтобы, как только нач
нет сушить, всю силу бро
сить на сев.

И озимые, и
Механизаторы колхоза 

имени Кирова подкорми
ли минеральными удоб
рениями сто шестьдесят 
гектаров озимых культур 
и сто двадцать многолет
них трав. Кроме того, 
подкормлено естествен
ных трав на площади 
пятьдесят гектаров.

Полеводы готовят к 
посадке картофель и 
протравливают семена..

На ошарском поле

многолетние
тракторист И. С. Перева
лов приступил к культи
вации зяби.

Механизаторы и поле
воды колхоза с чувством 
высокой ответственнос
ти относятся к весенним 
полевым работам, испо
льзуя каждую возмож
ность для подготовки 
почвы под зернбвые 
культуры и лен.

А. РЯБИ НИ НА, 
бухгалтер колхоза.

Первые
борозды

Руководство .колхоза 
«Красная нива» довери
ло лучшим механизато
рам А. В. Клешццну, 
В. С. Мамаеву и А. В. 
Клешнину вывести свои 
гусеничные трактора в 
поле на весеннюю вспаш
ку почвы под яровые 
культуры. К выезду они 
готовились задолго до на
ступления весны: отре
монтировали тракторы, 
привели в порядок при
цепной инвентарь. И вот 
теперь сделаны первые 
борозды.

Эти трактористы от
лично понимают, что от 
обработки почвы будет 
во многом зависеть уро
жайность зерновых, а, 
следовательно, и выпол
нение планов первого го
да десятой пятилетки. 
Вот почему они стремят
ся все полевые работы 
провести при высоком 
качестве.

Хорошо ведет подкорм
ку озимых культур и 
многолетних трав трак
торист А. Ф. Клешнин.

В . О В Е Ч К И Н .

р а б о т
качиваются с этими • ра
ботами и в ряде других 
хозяйств.

Наступило время сева. 
Вчера выехали пахать в 
колхозе «Красная нива», 
в ряде хозяйств есть уЖе 
подготовленные участ- ■ 
ки для сева, но пос'евные 
агрегаты еще простаива
ют.

Медленно идет пере
борка семян картофеля. 
Например, 27 апреля во 
всех хозяйствах было 
подготовлено к посадке 
лишь 44 тонны. Только в 
колхозах имени Кирова, 
«Малокаменский» и сов
хозе «Пижемский» этой 
работе уделяют должное 
внимание.

В совхозе «Вякшенер- 
ский» перебрано -карто
феля всего 12 тонн, то 
есть всего на три гектара 
посадки. Еще хуже об
стоит дело с переборкой 
картофеля в колхозе име
ни Свердлова.

Напряженные дни сей
час у агрономов. Они 
должны очень внимате
льно следить за поспева
нием почвы, не упускать 
время, чтобы вести под
готовку почвы и сев.

<

Х о д  по л е в ы х
О перативные данные райсельхозуправления на 28 апреля.

Первая граф а — подкорм лено многолетних трав, вторая— боро
нование клеверов, тр етья— подсев многолетних трав, четвертая—
боронование зяби, пятая—  культивация зяби (в гектарах), ш естая—  
перебрано кар то ф еля , седьм ая— протравлено семян , (в тоннах).
«Ош минский» , 492
Имени Ленина 281
«Комм унар» 231
Имени Тимирязева 240
«Путь Ленина» 220
«П рогресс» 220
«Вякш енерский» 180
«Пижемский» 140
Имени Кирова 120
Имени Свердлова 95
«Красная нива» . 94
«М алокаменский» 93
«Колос» —
В се го  по рай о н у 2406

Создание кормодобыва
ющих бригад и звеньев 
оправдывается уже в 
эти весенние дни. Сейчас 

Лони заняты подкормкой и 
подсевом многолетних 
трав, а также их бороно
ванием. В совхозе «Ош
минский» бригада И. Н. 
Вшивцева подкормила 
многолетние’ травы на 
площади 492 гектара, а 
звено Н. В. Чикишева из 
колхоза имени Тимиря
зева —240 гектаров.

Боронование клеверов 
хорошо ведется в колхо
зах «Коммунар» и имени

75 — 83 — 92 90
79 — 15 — 60 25

282 36 80 — 125 9
225 — 5 — 45 24
150 30 — — 60 28
116 65 — •— 80 76
111 95 34 — 12 59
40 — 40 — 220 40
— 43 — — 360 60
— 290 20 20 ‘ 9 20
36 109 — — 62 5
50 20 — — 230 5
— 35 — — 40 —

1164 723 277 20 1395 441

Тимирязева., где эта ра-
бота проведена на пло-
щади более чем на 200
гектарах в 
зяйстве.

каждом хо-

Подсев многолетних
трав успешно провели в 
колхозе имени Свердло
ва.

Но все же в целом ве
сенние работы по созда
нию прочной кормовой 
базы в районе ведутся 
очень медленно. Так, в 
колхозе «Колос» еще не 
начинали ни боронова
ние, ни подкормку много
летних трав. Долго рас-

УДАРНЫЙ ДВУХМЕСЯЧНИК НА ФЕРМАХ

На 460 кг больше
Несмотря на трудности 

зимовки скота, животно
воды молочных ферм кол
хоза «Малокаменский» 
Прилагают много усилий, 
чтобы не снизить продук
тивность коров в апреле 
—мае; Надои по сравне
нию ~хГ прошлым годом 
растут. В первой декаде 
было получено от каждой 
коровы на шесть килог
раммов молока ' больше, 
чем за этот период прош
лого года, а во второй — 
на два.

Если двадцать пятого 
апреля прошлого года в 
колхозе был получен ва
ловой надой двадцать че
тыре с лишним центнера, 
то в этот день нынеш
него года на 4,6 ц больше.

Хорошие надои в апре
ле получают Г. И. Бата
лина, А. И. Ямщикова, 
Л. С. Федяева с Павлов
ской, Г. В. Щелкунова и 
Р. П. Рыжакова—с Гага
ринской, А. Я- Кудрявце
ва — с Малокаменской. 
молочных ферм.

Н. ПЕТРОВА.

Зинаида Федоровна Бе
резина работает дояркой 
в колхозе имени Тимиря
зева. В ее группе коровы 
черно-пестрой породы 
с первым отелом. Она в 
этом году получает хоро-- 
шие надои: за первый 
квартал— более тысячи, 
килограммов молока от 
коровы. Это лучший ре
зультат не только в хо
зяйстве, но и в районе.

Фото Г. Носковой.

Надои увеличиваются
Большеселковские жи

вотноводы в эти дни уве
личивают производство 
молока. Это не случайно. 
Сейчас в рацион живот
ных входит 3,5 килограм
ма концентратов.

В эти дни валовой на
дой в колхозе имени Ле

нина на 600 килограм
мов больше, чем в ми
нувшем году.

Увеличения производ
ства молока в своих 
группах добиваются 
Н.С. Маякова, М. И. Ли
патова, П. И. Рябкова, 
А. И. Соколова.

А. МАШТАКОВА,

СМОТР—КОНКУРС
на лучшую ферму по санитарной культуре

В целях дальнейшего 
улучшения санитарной куль
туры молочных ферм, уве
личения производства моло
ка и улучшения его качест
ва, а также привлечения хо
зяйственных органов, проф
союзного актива, специалис
тов сельского хозяйства, ра
ботников ферм колхозов и 
совхозов, государственной 
ветеринарной сети, работни
ков молочного завода, госу
дарственной инспекции по 
качеству сельхозпродуктов 
и санитарной эпидемстанций 
в борьбе за культуру про
изводства молока исполком 
райсовета и райком профсо
юза работников сельского 
хозяйства и заготовок прово
дят с 20 апреля 1976 года 
по 31 декабря 1976 года 
районный смотр- конкурс на 
лучшую молочную ферму по 
санитарной культуре.

Утверждено положение о 
проведении в колхозах и сов
хозах общественного смотра- 
конкурса на лучшую ферму 
по санитарной культуре.

Решено ежеквартально 
подводить итоги смотра- 
конкурса.

Комиссию по проведению 
общественного смотра - кЬн- 
курса, в которую входят во
семь человек, возглавляет 
И. К. Глухов— главный ве
теринарный врач.

Руководители хозяйств 
должны организовать сорев
нование между коллектива
ми молочных ферм за сани
тарную культуру, увеличе
ние производства молока, 
улучшение его качества 
внутри хозяйств. Итоги под
водить ежемесячно с вруче
нием победителям денеж
ных премий и Почетных 
грамот.

Учреждено переходящее 
Красное знамя исполкома 
райсовета и райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и •заго
товок для вручения коллек
тиву лучшей молочно-товар
ной фермы по производству 
молока, выполнившей усло
вия конкурса.

У С Л О В И Я  К О Н К У Р С А
Основными условиями, оп

ределяющими победителей 
смотра - конкурса, являются 
рост производства молока на 
фермах по сравнению с со
ответствующим периодом 
прошлого года.

Реализация молока пер
вым сортом не ниже 90 про
центов молока. Хорошее са
нитарное состояние помеще- 
ний и кожного покрова ско
та, обязательная работа . мо
лочных лабораторий по оп
ределению жирности, кис
лотности и механической-за
грязненности. Своевремен

ное обеспечение работников 
спецодеждой. •

На молочных фермах 
иметь санитарные посты и 
медицинские аптечки. Моло
ко, отправляемое на завод, 
должно быть охлаждено и в 
накладной заполнены все 
реквизиты.

Коллективу молочно-то
варной фермы, выполнив
шему условия смотра-кон
курса, задания по производ
ству молока по итогам квар
тала присуждается Красное 
знамя исполкома райсовета 
и президиума райкома проф
союза.



Решения XXV съезда 
КССС—в жизнь

СТРОИТЕЛЬСТВО

Р аб о тн и ки  с тр о и те л ь ств а ! Б о р и те с ь  за  у сп е ш н о е  в ы п о л н е 
ние п о став л е н н ы х  X X V  с ъ е з д о м  К П С С  за д ач  в о б л асти  к ап и 
та л ь н о го  с тр о и те л ь ств а ! С в о е в р е м е н н о  в в о д и те  в д е й с тв и е  
н овы е о б ъ е к ты ! С тр о й те  б ы с тр о , д о б р о тн о , эко н о м и ч н о  и на 
со в р е м е н н о й  те хн и ч е ск о й  о сн о в е !

(Из Призывов ЦК КПСС).

«СИБИРЬ» — 
ЛЕДОКОЛ 

АТОМНЫЙ
На крупнейшем атомном ле

доколе, который строится в 
Ленинграде,, на Балтийском 
заводе имени Серго Орджони
кидзе, поднялась ходовая руб
ка с капитанским мостиком. 
После спуска корабля на воду 
смонтированы первые гигант
ские блоки судовой надстрой
ки.

Бригада судосборщиков 
М. И. Николаева тоже «пере
ехала» с берега на борт «Си
бири». Сначала корабелы по
строили многоэтажные блбки 
на площадке, возле стапеля, а 
затем, когда мощный плаву
чий кран перенес трехсоттон
ные махины на судно, на
мертво '«срастили» их с телом 
корабля. Такой новаторский 
прием балтийцы впервые оп
робовали на строительстве 
старшей сестры Сибири»—  
атомохода «Арктика».

А на очереди —  следующие 
два блока. II снова бригада 
новатора вернется на берег, 
чтобы - собрать пятиярусные 
стальные башни, в которых 
разместятся десятки кают, 
пульты управления механиз
мами, различные судовые по
мещения.

Верные своему слову, кора
белы спустили атомоход на 
воду, как и обязались, на со
рок дней раньше ?рока. Тор
жественная церемония состоя
лась за несколько часов до от
кры тия'. XXV съезда партии. И 
недаром Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. М. Брежнев 
назвал этот успех в числе вы
дающихся трудовых сверше
ний нашего народа в дни 
предсъездовской вахты. .

В день спуска «Сибири» на 
воду балтийцам были вруче
ны ордена и медали Родины 
за сооружение «Арктики», 
Токарь А. В. Чуев, избранный 
на XXV съезде членом ЦК 
КПСС, стал дважды Героем Со
циалистического Труда’. Он 
выполнил сложнейшую работу 
по изготовлению трех уника
льных гребных валов для 
атомохода.

— Новый атомоход —  дос
тойный продолжатель самого 
мощного в мире ледокола «Ар
ктика», —  сказал главный 
строитель «Сибири» А. С. 
Монахов. —  Основные техни
ко-конструкторские харак
теристики судов одинаковы, 
но «.Сибирь» будет соверЩен- 
нее и удобнее в эксплуатации.

Строительство таких гиган
тов, как «Арктика» и «Си
бирь» — новая ступень в раз
витии отечественного судост
роения. В год 60-летия Вели
кого Октября атомоход вста
нет на ледовую вахту, чтобы 
продлить навигацию по Север
ному морскому пути.

В. ВОРОШИЛОВ,  
В. ГАНШИН, 

корр. ТАСС.

Наши строители на ис
торические решения XXV 
съезда КПСС в первом 
квартале текущего года 
ответили самоотвержен
ным трудом. План строи
тельно -монтажных ра
бот подрядными строи
тельными организа-ция- 
ми выполнен на 116 про
центов. Успешно порабо
тал коллектив межкол
хозной передвижной ме
ханизированной колон
ны, выполнивший квар
тальный план на 122 про
цента, в том числе собст
венными силами—на 141. 
Альцевский строитель
ный участок, ранее на 
протяжении длительного 
времени не справлявший
ся с производственной 
программой, кварталь
ный план выполнил на 
107 процентов.

По итогам социалисти
ческого соревнования 
промышленных пред
приятий и строительных 
организаций за первый 
квартал райком КПСС и 
исполком райсовета при
судили первое место кол
лективу межколхозных 
строителей, ремонтно- 
строительному участку — 
второе.

Тремя подрядными 
строительными органи
зациями освоено 365 тыс. 
руб., что на 108 тыс. бо
льше .уровня первого 
квартала 1975 года.

Коллектив реМстрой- 
,участка сдал в эксплуа
тацию здание исполкома 
Шайгинского поселково
го Совета, в котором по
мимо работников поссо
вета разместятся библи
отека, почтовое отделе
ние, а также автоматичес
кая телефонная станция.

В первом кварталепро: 
должено строительство 
районного узла связи, 
жилья в колхозах ц на 
собственной базе, храни
лищ, интерната и некото
рых других объектов.

Справились с плановы
ми заданиями первого 
квартала строительные 
организации леспромхоза 
и райпо.

По праву гордясь ус
пехами строителей, сле
дует сказать, что впереди 
их ждут не менее труд
ные задачи. Коллективу 
нашей ведущей межкол
хозной строительной ор

ганизации во втором 
квартале предстоит сдать
гараж в колхозе имени 
Свердлова, картофеле
хранилища в колхозах 
«Коммунар» и «Красная 
нива», коровник в колхо
зе имени Ленина, двад
цать квартир в колхозах 
и на собственной базе. 
Кроме того, предстоит 
немало потрудиться и на
■г и г  ~ т  mi I  • и n  . -аиь-

других объектах: интер
нате в Ошминской шко
ле, животноводческрм 
комплексе в колхозе 
«Малокаменский», про
изводственных зданий на 
базе и особенно на жи
лищном строительстве.

Коллективу ремстрой- 
участка нужно во втором 
квартале завершить стро
ительство двенадцатй- 
квартирного дома на ба
зе, продолжить строите
льство Дома культуры, 
водопровода. Особенно 
необходимо форсиро
вать строительство рай
онного узла связи, на ко
тором надо не только 
ликвидировать отстава
ние в освоении средств, 
но и создать реальную 
предпосылку сдачи это
го объекта в четвертом 
квартале текущего года.

Пусковым объектом
второго квартала у Аль- 
цевских строителей явля
ется зерносклад в колхо
зе «Путь Ленина». Также 
предстоит немало потру
диться и на таких непус
ковых объектах, как кар
тофелехранилище в кол
хозе имени Свердлова, 
коровниках в совхозе 
«Пижемский», больнице 
и жилом доме в торфо- 
предприятии, нефтебазе 
на станции Пижма, мех- 
мастерской на базе, а 
также жилых домах в 
колхозах «Путь Ленина» 
и имени Свердлова.

Строителям райпо в 
этом квартале необходи
мо до максимума приб
лизить пуск магазина- 
вставки и начать форси
ровать строительство 22-

квартирного дома, а с по
лучением проектной до
кументации разверты
вать фронт работ на ко
тельной нового пищеком- 
бината.

Одним из резервов под
рядных строительных ор
ганизаций является внед
рение хозрасчетных ком
плексных бригад, рабо
тающих по методу Н. А. 
Злобина. Созданные в 
межколхозной ПМК. две 
такие бригады, возглак- 
ляемые Г. Тухватулли- 
ным и А. И. Мамаевым, 
зарекомендовали себя 
неплохо. Подтвержден

ный наглядно в условиях 
нашего района этот про
грессивный метод строи
тельства должен как мо
жно быстрее найти при
менение во всех строите
льных организациях.

Вероятно, эти комплек
сные бригады добьются 
еще больших результа
тов, если члены бригады 
пересмотрят свои социа
листические обязатель
ства и наме4ят себе конк
ретные задачи по овла
дению смежными про
фессиями, а администра
ция, партийная и профсо
юзная организации будут 
подводить итоги соцсо
ревнования не ежеквар
тально, а ежемесячно.

Проделана некоторая 
работа и по строительст
ву хозяйственным спосо
бом, в результате' чего 
по району ввод основных 
фондов по сравнению с 
первым кварталом прош
лого года увеличился на 
42 процента, й по объек
там > производственного 
назначения— в два раза.

При некоторых успехах, 
в строительстве по-преж
нему немало недостат
ков. Квартальный план 
по вводу в действие ос
новных фондов выполнен 
лишь на 64 процента, в 
том числе по объектам 
производственного назна
чения — 95 процентов. 
План по объему госкап- 
вложений выполнен на 92 
процента, по строитель
но-монтажным работам 
—на 83 процента. Не вы
полнили плана государ
ственных капитальных 
вложений совхозы «Вяк-

шеиерский», «Ош минс
кий» и «Пижемский», 
комбинат коммуналь
ных предприятий.

Колхозами района за 
три месяца освоено ка
питальных вложений 
лишь 11 процентов к го
довому плану.

Напряженная работа 
ожидает во втором квар
тале строителей на объ
ектах, строящихся хозяй
ственным способом. Это 
в первую очередь отно
сится к совхозам, Шай- 
гинскому деревообраба
тывающему заводу и 
другим организациям, не

имеющим подрядчиков.
На результатах строи

тельства отрицательно 
сказываются многие ор
ганизационные неполад
ки. На некоторые объек
ты текущего года пред
приятия - заказчики до 
сего времени не имеют 
проектно- сметной доку
ментации, а такие колхо
зы как имени Свердлова, 
имени Кирова, имени Ле
нина, «Коммунар» до се
го времени не открыли 
финансирование стро
ительства.

Все это приводит к то
му, что строители не мо
гут приступить к заклад
ке тех или иных объек
тов, защитить требующи
еся строительные матери
алы и, не получив аван^ 
под оборотные средства, 
не имеют возможности 
выкупить строительные 
материалы. А в Логе из- 
за нераспорядительности 
заказчиков страдают не 
только сами заказчики, 
но и строители. Разгово
ры по этим вопросам ве
дутся давно, но сдвигов 
нет. Производственно
му управлению сельского 
хозяйства райисполко
ма необходимо принять 
действенные меры к нера
дивым заказчикам.

Эти и целый ряд дру
гих организационных 
вопросов являются сос
тавной частью качества в 
широком смысле этого 
слова, поэтому работать 
над ними в пятилетке ка
чества и эффективности 
производства, необходи
мо с еще большей настой
чивостью уже сегодня.

1 НА ПУСКОВЫХ ОБЪЕКТАХ!
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З А В О Д Ы
Любимым местом отдыха 

рабочих экспериментально
го домостроительного ком
бината в Алитусё—молодом 
индустриальном центре юга 
Литвы стало искусственное 
озеро на самой территории 
предприятия. Коллектив наз
вал его «Лебединым».

Благоустройство террито
рии и цехов комбината, вы
пускающего сборные щито
вые дома для ' села, велось 
одновременно с его ^строи-

В С А Д У
тельством. Из отходов 
стройматериалов здесь обо
рудовали декоративные пе
регородки, скамьи, стенды 
для наглядной агитации. 
Клуб, спортивный зал укра
сили витражи, другие произ
ведения декоративного ис
кусства. Даше высохший 
ствол старого дуба у проход
ной после обработки местны
ми народными умельцами 
стал произведением искусст
ва. Нигде не найдешь «тра

диционных» опилок, ' стру
жек, мусора. Во всем этом 
большая заслуга'  вильнюс
ского филиала Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института технической эсте
тики. Не случайно здесь об
разован сектор «эстетики 
производства»., В минувшей 
пятилетке он разработал 
проекты благоустройства и 
промышленной эстетики для 
сорока предприятий Литвы.

Особенно удачным счита
ют проект, осуществленный 
на Клайпедском заводе же
лезобетонных изделий № 1,

где и следа не осталось от 
шума и пыли в производст
ве. После исследований, про
веденных учеными, была 
усовершенствована систе
ма вентиляции, освещения, в 
цехах оборудованы экраны, 
поглощающие звук и вибра
цию. В мягкие цвета окра
шены помещения и оборудо
вание. У проходной и на тер
ритории предприятия разби
ты цветники, газоны.

В свете содержащихся в 
«Основных направлениях 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976— 1980 го

ды» указаний об улучшении 
социально- экономических и 
производственных условий 
труда, вильнюсские «ди
зайнеры производственной 
среды» делают в десятой пя
тилетке качественно новый 
шаг в своей работе. От под
готовки проектов для отде
льных предприятий они пе
реходят к комплексным ре
комендациям для целых 
отраслей как в промышлен
ности, так и сельском* хозяй-, 
стве.

С. ВАЙНТРАУБАС,
корр. ТАСС.
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бригадный подряд
внедряю т в практику строители м еж колхозной организации

ОТ НУЛЯ ДО КЛЮЧАС о в е р ш е н с тв о в а ть  п о д р я д н ы й  сп о со б  в е д е н и я  с тр о и те л ь 
н ы х р а б о т . Ш и р е  в н е д р я ть  новую  ф о р м у  хо з я й с тв е н н о го  р а с 
ч ета  в с тр о и те л ь с тв е —  б р и га д н ы й  п о д р я д .

(Из «Основных направлений развития народного хозяй
ства С С С Р  на 1976— 1980 годы »).

С каждым годом в нашей стране растет число рабо
чих коллективов, перешедших на хозяйственный расчет 
по методу Героя Социалистического Труда Н. А. Злоби
на. Новая форма хозяйственного расчета — бригадный 
подряд — широко внедряется и в других отраслях народ
ного хозяйства. Особое внимание широкому внедрению 
бригадного подряда уделено в «Основных направлениях 
развития народного хозяйства СССР на 1976—1980 го
ды».

С января текущего года бригадный хозрасчет был вве
ден в Тоншаевской межколхозной передвижной механи
зированной колонне. Здесь-созданы две бригады, кото
рые возглавляют Г. Тухватуллин и А. И. Мамаев.

С первых же дней обе бригады включились в социа
листическое соревнование за успешное претворение в 
жизнь социалистических обязательств, принятых на 1976 
год. В них они обязуются за счет рационального исполь
зования материальных и трудовых ресурсов, совершен
ствования внутрибригадного хозяйственного расчета, 
лучшего использования времени добиться на всех участ
ках строительного конвейера—о.т пуля до ключа—выпол
нения работ с хорошим качеством, бороться за экономию 
строительных материалов, за повышение производитель
ности труда, за укрепление трудовой дисциплины, за зва
ние бригады коммунистического труда. Итоги социалис
тического соревнования подводятся ежеквартально. 
Бригаде—победительнице вручается переходящее' Крас
ное знамя, в честь ее поднимается флаг трудовой славы, 
передовики производства заносятся на Доску почета.

Итоги минувшего квартала говорят о том, что лучших 
показателей достигла комплексная бригада Г_Тухватул- 
лина. Ею произведено строительно-монтажных работ на 
26,6 тысячи рублей, что составляет 116,1 процента. Квар
тальный план бригадой А. И. Мамаева сделан на 105,5 
процента.

Сегодня товарищи Тухватуллин Г. и Мамаев А. И. в 
своих выступлениях рассказывают о первых шагах ра
боты по методу бригадного хозрасчета, о встречающихся 
трудностях.

D  НЕДРЕНИЕ новой 
"  формы хозяйствен
ного расчета— бригадно
го подряда— накладыва
ет на нас, членов комп
лексных бригад, боль
шую ответственность. 
Ведь наша, задача теперь 
в том и заключается, что 
,мы целиком и полностью 
отвечаем за строящийся 
объект: за .сроки выпол
нения заказа, за качест
во проведенных работ. И 
чтобы при сдаче объекта 
в эксплуатацию не при
ходилось краснеть за 
свои недоделки,■ необхо
димо все работы выпол
нять на совесть. А дел у 
нас очень много: каждый 
объект мы теперь долж
ны начинать с  закладки 
фундамента и кончать 
возведением крыши. Нам 
же придется проводить 
плотницкие и отделоч
ные работы. Поэтому в 
состав каждой бригады 
входят каменщики, плот
ники, штукатуры-маляры.

В нашей бригаде один
надцать человек. Она на
чала действовать почти 
три месяца назад. В но
вом составе мы в январе 
приступили к строитель
ству интерната на 120 
мест в селе Ош минское. 
Уже ведем кладку стен 
второго этажа. В коллек
тиве есть пять каменщи
ков: В. Г. Герасимов, 
Л. В. Гусев, П. В. Щер

баков, Г. Гарабшин и/я.
Наша цель—сдать зда

ние интерната к началу 
нового 1976—1977 учеб
ного года. Чтобы слово 
сдержать, нужно все ра
боты выполнять быстрой' 
в комплексе, иметь бес
перебойно необходимые 
строительные материа
лы, полнее использовать 
каждую рабочую минуту, 
не допускать прогулов. 
Однако еще многое • не 
получается так гладко, 
как бы этого хотелось.

Как я уже говорил вы
ше, в бригаде насчитыва
ется одиннадцать чело
век. -По-новому методу 
труда мы все должны ра
ботать на одном объекте. 
Для этого необходимо, 
чтобы каждый товарищ 
обязательно овладевал 
двумя—тремя смежными 
профессиями. А у нас та
кого нет.

В успешном ходе стро
ительных работ большую 
роль играет своевремен
ное и бесперебойное сна
бжение строительными 
материалами. И здесь 
мы тоже встречаемся с 
трудностями. В настоя
щее время нам нужны 
оконные перемычки, пи
ломатериал для полов, а 
их нет. Скоро потребуют
ся железобетонные пли
ты перекрытия, которые 
гоже отсутствуют. Иног
да бывает и так, что

В НАШЕЙ комплекс
ной бригаде сейчас 

насчитывается тринад
цать человек. В основном 
это молодые товарищи. В 
новом составе мы начали 
работать с 30 января те
кущего года, то есть с мо
мента перехода на хозяй
ственный расчет. Мы бу
дем вести строительство 
собственной базы. В нас
тоящее время строим 
двенадцатикварти р н ы й 
жилой дом.

А трудиться наши ре
бята могут. Среди них 
есть немало замечатель
ных строителей, несмотря 
на то, что они и молоды. 
Это каменщики Влади
мир Севастьянов, Евге
ний Ремезов, штукатур- 
маляр Асия Комлева. Ев
гений Ремезов труд ус
пешно совмещает с уче
бой в Перевозском стро
ительном техникуме. 
Трое наших товарищей 
повысили разряд. .

В социалистическом со
ревновании, развернув
шемся по\ объединению 
«Горьковколхозстр о й» 
за звание лучшей брига
ды, не имеющей травма
тизма и соблюдающей 
правила санитарии, на
шей бригаде присвоено

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
второе место с-присужде
нием денежной премии.

О бригадном подряде 
мы наслышаны много. 
Лично я с интересом чи
тал специальную литера
туру по хозрасчету. Из 
прочитанных материалов 
видно, что, работая по 
методу бригадного хоз
расчета, можно добиться 
значительного сокраще
ния сроков, строительст
ва, снижения себестоимо
сти возводимых объектов.

Для нас бригадный 
подряд —дело новое. А 
новое, как известно, не 
сразу дается легко. .Мно
го трудностей на первых 
порах встречается и у 
нас. И главная из них, на 
мой взгляд, заключается 
в том, что нет запаса ра
бот. Особенно это сказы
вается в зимний период.

Сейчас мы кладем вто
рой этаж. Все работаем 
на одном объекте. Одни 
ведут кладку стен, дру
гие занимаются подсоб
ными работами. А вот 
поточного метода работы 
у нас не видно. Штука- 
турам-малярам и плотни
кам можно было бы уже

работать на первбм эта
же, но условия не позво
ляют: стены еще кругом 
сырые.

Бригадный хозрасчет 
тем и хорош, что он дает 
возможность трудиться 
всем членам беспере
бойно. Однако у нас 
так не получается. 
Недавно нам пришлось 
на неделю прервать кла
дку стен из-за отсутст
вия кирпича. Сейчас бы 
нам нужны оконные бло
ки, а их пока нет. Все 
это оттягивает сроки сда
чи объекта в эксплуата
цию, отбивает у членов 
бригады настроение ра
ботать по новому методу.

Не блещет у нас и ме
ханизация. Вместо авто
крана приходится испо
льзовать подъемник, из- 
за отсутствия растворно
го узла—бетономешалку. 
Вся эта малая механиза
ция не дает возможности 
достичь высокой эффек
тивности производства.

Плохо обстоят дела' и 
со спецовкой. Почти у 
всех у нас пришли в не
пригодное состояние го
лицы, Без них нам, ка

менщикам, трудно обой
тись. На складе их нрт и 
неизвестно, когда будут.

В бригаде многие то
варищи имеют по две 
смежных профессии. На
пример, каменщики мо
гут выполнять плотниц
кие работы. Поэтому, 
как только у плотников 
появится возможность 
приступить к своим пря
мым обязанностям, мы 
им в помощь сможем на
править не менее двух 
каменщиков. Штукатур 
Анатолий Пленкин сей
час выполняет роль ка
менщика. Это, конечно, 
является большим подс
порьем для нас. И все- 
таки из-за отсутствия 
фронта работы отдель
ным товарищам прихо
дится трудиться не в пол
ную силу. Это в немалой 
степени сказывается на 
производительности тру
да. Чувствуется, что 
здесь еще что-то недоде
лано. Поэтому админист
рации и нам, строителям, 
есть над чем задуматься.

А. МАМАЕВ, 
бригадир первой 

комплексной бригады.

стройматериалы на базе 
есть, а привезти их к 
объекту же. начем. В сов
хозе техника тоже не все
гда бывает свободная.

Товарищи в бригаде 
подобрались д р у ж 
ные. Надо отметить, 
что бригадный хозрасчет 
дисциплинирует всех 
членов коллектива. Здесь 
некогда бездельничать. 
Если же мы просидим, 
как иногда бывало рань
ше, то.не сумеем сдать 
объект в срок. Понимая 
это, каждый старает/ся 
работать производите
льно, не допускать прогу
лов без уважительных 
причин. Будем и в даль
нейшем крепить дисцип
лину труда.

Заботясь о сроках сда
чи объекта в эксплуата
цию, мы не забываем и о 
качестве производимых 
работ. По новой форме 
оплаты труда за качест
венную и своевременную 
сдачу стройки бригаде 
выплачивается премия.

В социалистических 
обязательствах, приня
тых нами на 1976 год, 
особое внимание уделено 
-рациональному и эконо
мному использованию 
строительных материа
лов. К сожалению, есть 
потери в кирпиче. При 
его погрузке и разгрузке, 
получается много боя, 
который при всем жела
нии невозможно пустить 
в ход. В результате на 
ветер летит немалая сум
ма.

Бригада, которой руко
вожу я, соревнуется с 
комплексной бригадой 
А. И. Мамаева. Дружес
кое соперничество помо
гает нам в работе? Так, 
задание первого кварта
ла по объему строитель
но-монтажных работ бы
ло выполнено на 116,1 
процента.

Трудовые дела пошли 
бы еще лучше, если бы 
не было помех (о них я 
говорил выше), так ме
шающих нам. На нашем 
объекте нет автокрана, 
из-за отсутствия кото
рого приходится много 
тратить времени впус
тую на подачу кирпича и 
раствора. С помощью 
подъемника нет уже та
кой производительности.

Чтобы метод бригадно
го расчета прижился у 
нас, пришелся нам по ду
ше, р у к о в о д и т е л я м  
МПМК, инженерно - тех
ническим работникам на
до направить все усилия 
на ликвидацию имею
щихся недостатков.

Г. ТУХВАТУЛЛИН, 
бригадир второй 

комплексной бригады.
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С П О Р Т У  — М А С С О В О С Т Ь
ПРИГЛАШАЕМ К РАЗГОВОРУ

Решения XXV съезда 
КПСС предусматрива
ют совершенствование 
организации активного 
отдыха трудящихся, даль
нейшее развитие массо
вой физической культуры- 
и спорта на предприятиях 
и в учреждениях, в учеб
ных заведениях и по мес
ту жительства, увеличе
ние количества пионер
ских лагерей, спортивных 
и оздоровительно - трудо
вых баз для подростков 
и молодежи, развитие се
ти спортивных школ.

Чтобы решить эти зада
чи, нужно шире вовле
кать население в спортив
ные секции и кружки, по
высить уровень физичес
кого воспитания на осно
ве комплекса ГТО, все--' 
мерно развивать массо
вость _спорта, ярче прово
дить спортивные праздни
ки и соревнования.

Сельский спорт перехо
дит на более совершенные 
рельсы. Не без труднос
тей, не вдруг, но все же 
отступает в селах засто
явшаяся тишина.

В нашем же районе не
сколько лет назад спорт 
был в большем почете, 
чем сейчас. Им занима
ются у нас в основном 
школьники. Физическое 
воспитание в школах 
улучшается-с каждым го
дом. Наши лыжники, 
футболисты, хоккеисты с 
честью выступают на об- 
л-астных соревнованиях. В 
этом, конечно, заслуга

учителей физического во
спитания.

Однако и тут есть неко
торые недостатки. Как 
правило, в районных со
ревнованиях принимают 
участие две-три школы. 
Необходимо, чтобы спор
тивные праздники были 
более массовыми.

Не секрет, что в кол
лективах, где хорошая 
материальная база, выше 
и спортивные результаты, 
в занятиях спортом уча
ствует большее количест
во людей.

Пришла пора ходатай
ствовать об открытии в 
районе спортшколы.

Не пришло ли время 
спрашивать с руководи
телей учреждений и пред
приятий, колхозов и сов
хозов не только о том, 
как работают их люди, 
но и как они отдыхают? 
Особенно . больной этот 
вопрос для сельской мо
лодежи, которая- после 
школы покидает родные 
места.. Чтобы повернуть 
этот процесс вспять, нуж
но создавать в колхозах и 
совхозах не только хоро
шие условия ' труда, но и 
возможности для интере
сного досуга, полезного 
отдыха. Не пора ли раз

вернуть строительство
спортивных городков, во
лейбольных площадок, 
футбольных полей, стади
онов.

А в таких поселках, как 
Шайгийо, Тоншаево, Пи
жма настало время .стро
ить свои спортивные за
лы, бассейны, ' тиры, то 
есть спортивные комплек
сы. На школьные же 
спортзалы надежды мало, 
они и так загружены с ут
ра до позднего вечера.

В районе всего три 
штатных физкультурных 
работника (не считая учи
телей физкультуры). А 
ведь эта должность дав
но введена в число штат
ных работников колхо
зов, .совхозов -и предприя
тий.

Очень хочется, чтобы 
спорт в районе стал дей
ствительно массовым и 
чтобы не только ученики, 
но и взрослые футболис
ты, хоккеисты, лыжники 
радовали своими выступ
лениями поклонников 

• спорта.
Е. ХАТОВ,

преподаватель 
. физкультуры 

Болынеселковской 
восьмилетней школы.

От редакции. Письмо Е. Хатова —начало серьезного разговора о 
развитии спорта в районе. Хотелось бы, чтобы на страницах газеты 
выступили преподаватели физкультуры, штатные физкультурные 
работники района, руководители предприятий и организаций, все 
те, кого волнует положение дел в районном спорте, и рассказали, 
что делается на местах для пропаганды спортивных мероприятий 
и для привлечения в занятия спортом широких масс населения. 
Ждем ваших писем!

ОБЩ ЕСТВО АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ
Постановлением Совета М и

нистров Р С Ф С Р  от 25 ф евраля 
1973 года за № 89, создано 
Всероссийское добровольное 
общ ество автом отолю бите
лей (В Д О А М ). Такое общ ест
во есть и в нашем районе. 
О но призвано объединить 
граж дан —  владельцев лично
го транспорта в первичные 
организации по м есту работы.

Его члень! участвую т в м ас
совой разъяснительной работе 
среди населения по п р ед у
преж дению  нарушений правил 
дорож ного движ ения. На об
щ ество возлагается такж е про
паганда технических > знаний, 
популяризация и распростра
нение передового  опыта со
держ ания транспортных
средств , изучение причин до
рож но-транспортных происш е
ствий.

О б щ еств о " оказы вает практи
ческую  помощ ь его членам в 
кооперативном строительст
ве и эксплуатации кооператив
ных гараж ей, отводе зем ель
ных участков под их строи
тельство .

Совм естно с органами гос- 
автоинспекции члены ВД О А М  
проводят технический осмотр 
личного транспорта, ходатай
ствую т о продаж е его членам 
автомототранспортны х средств 
для личного пользования^

Всю работу общ ество про
водит в тесном  контакте с м е
стными партийными и проф 
сою зными организациями,
Советами депутатов тр уд я
щ ихся.

Реш ением 6 т  26 июля 1974 
года за № 570, исполком
Горьковского  областного С о 
вета депутатов тр удящ ихся и 
президиум  областного совета

проф сою зов обязали управле
ние внутренних дел облиспол
кома, управление пассаж ир
ского транспорта, обком 
Д О С А А Ф , исполкомы район
ных Советов и проф сою зны е 
комитеты оказы вать общ еству 
практическую  помощ ь.

О бщ ество автом отолю бите
лей создано в интересах вла
дельцев личного транспорта, 
оно призвано удовлетворять 
все запросы - и нужды его 
членов.

Управление госавтоинспек- 
ции М инистерства внутренних 
дел  С С С Р  утвердило  31 июля 
1975 года талон общ ественно
го предупр еж дения , который 
вы дается членам общ ества ав
том отолю бителей вместе с
членским билетом . В этом та
лоне работники ГАИ отм еча
ют случаи наруш ения, допу
щ енные водителями при езде , 
которы е потом разбираю тся, 
анализирую тся членами общ е
ства по м есту работы . Талон 
общ ественного п р едупр еж 
дения вводится в целях уси
ления воспитательной работы 
среди автолю бителей.

Владельцы личного транс
порта долж ны сменить старые 
технические паспорта на но
вые. О бм ен производит Ша- 
хунская - госавтоинспекция 
каж ды е вторники, четверги и 
субботы . С тары е паспорта на 
автомототранспорт с января 
1977 года б удут недействите
льны . Необходимо всем вла
дельцам  автомототранспорта 
обменять к этом у сроку те х
паспорта.

А. КОНДРУХОВ,
председатель райсовета 

добровольного общ ества 
автомото лю бителей.

Предполагал ли Киплинг, 
когда писал сказку о мале
ньком Маугли, что история 
эта повторится в жизни?

...Работая в поле непода
леку от леса, крестьяне од
ной из деревень нц юге Бу
рунди заметили, что одна из 
обезьян, резвившихся на 
деревьях, не столь провор
на, как остальные. Пригля
девшись, они поняли, что 
это человеческое существо. 
Поймать его не составило 
большого труда. Это был 
мальчик лет 4-х с покрытым 
волосами телом и передви
гающийся на четвереньках. 
Членораздельная речь у не
го отсутствовала, на окружа
ющих он реагировал грима
сами и отчаянной жестикуля
цией. После двухмесячного 
пребывания под наблюдени
ем врачей в столице Бурун
ди городе Бужумбура Джон 
был помещен в детский кол
лектив. Сейчас волосйной 
покров на его теле почти ис
чез. Однако, он пока сторо
нится своих сверстников. 
Фото Камера Пресс—ТАСС.

Марийская АССР. Издавна народ мари украшал свою 
одежду самобытным национальным орнаментом.

Традиционное искусство переживает сейчас' новый 
расцвет. Широкое развитие получило в последние годы 
вышивальное производство на Йошкаролииской швей
ной фабрике «Труженица». В прошлой пятилетке вы
пуск украшенных художественной вышивкой изделий 
увеличился в три раза.

Мастерство марийских вышивальщиц по достоинству 
оценили посетители многих выставок в Венгрии, Поль
ше, Японии, Канаде и других странах.

На снимке: вышивальщицы выпускницы йошкаролин- 
ского технического училища № 2 Лидия Муравьева и 
Нина Сандакова перенимают опыт своей наставницы, 
мастера М. И. Пушковой.
-  Фото Е. Логвинова. (Фотохроника ТАСС). .

Человек и закон П Р И П И С К И
В течение тр ех лет занимал

ся- приписками директор  м ас
терских Бакланов. С  помощью 
нехитры х махийаций он «вы
полнял» план. В конце концов 
тайное стало явны м. Сум м а 
приписок оказалась значитель
ной— 60 тысяч рублей . Бакла
нов и его ближ айш ие помощ 
ники — начальники цехов С ол
датов и Елыкомов оказались 
на скам ье подсудим ы х. Это и 
понятно: ведь приписки в го
сударственной отчетности — 
преступление. С уд  определил 
к Бакланову и его пособникам 
наряду с основным . наказа
нием и дополнительное. Все 
трое лишены права занимать 
долж ности , связанны е с рас
порядительно - хозяйственной 
деятельностью  в течение двух 
лет.

Ц ифры в отчетных ведом ое-, 
тях, конечно не зам енят р е
альную  продукцию . При пер
вой ж е проверке обман об
наруж ивается. Зная об этом, 
директор  Веселовского  кон
сервного завода Долченко 
решил действовать более изо
щ ренно. Он отправил в тор го
вую сеть для продажи насе
лению 14 тысяч банок некаче
ственного пчелиного м еда, 
предназначавш егося для пере
работки. Э ту  партию директор 
включил в государственную  
отчетность о выполнении пла
на производства, хотя перера
ботка м еда не производилась. 
Таким образом , было совер
шено сразу два преступления 
— выпуск недоброкачествен
ной продукции и приписка. С 
учетом  этого Ростовский обла
стной суд  и наказал Д ьяченко .

Виновные в приписках в го
сударственной отчетности пе
ред выш естоящ ими организа
циями согласно статье 1521 
УК  Р С Ф С Р  (аналогичные статьи 
есть в уголовных кодексах д р у
гих сою зных республик) нака
зы ваю тся лиш ением свободы 
на срок до тр ех лет. К тако
му ж е сроку м огут быть при
говорены виновные в ум ы ш 
ленном представлении д р у
гих искаженных данных о вы
полнении планов. К числу та
ких искаж ений, к примеру, 
относятся занижение в от
четных докум ентах плано
вых заданий, сокрытие от 
учета части изготовленной 
продукции и т. д . С ле д ует за
метить, что в случае причине

ния приписками тяж ких после
дствий к виновным прим еня
ю тся меры наказания, указан
ные в части 2 статьи 170 УК 
Р С Ф С Р , то есть до восьми лет 
лиш ения свободы .

Вред приписок не только в 
нанесении непосредственного 
ущ ерба народному хозяйству. 
Эти действия отрицательно 
влияю т на нравственный кли
мат в трудовом  коллективе, 
так как порой влекут за собой 
выплату премий за мнимые 
производственные успехи. В 
целях пресечения таких вып
лат установлено, что в случае 
выявления приписок в отчет
ности обязательном у взы ска
нию подлеж ат премии, неза
конно выданные руководите
лям  предприятий и хозяйст
венных организаций, главным 
бухгалтерам , начальникам
плановых и финансовых о тд е
лов. С лиц, виновны* в обм а
не государства , взыскиваю тся 
не только премии, полученные 
ими. Согласно разъяснению  
Пленума Верховного С уд а  
С С С Р  от 12 января 1973 года, 
они выплачивают в полном 
разм ере все незаконно выпла
ченные сум м ы . Значит, и д е 
ньги, полученные в виде неза
конных премий другими ра
ботниками.

Кром е того , руководитель 
предприятия или организации 
несет ответственность не толь
ко в случае соверш ения при
писок им лично, но и за со з
дание возмож ности занимать
ся ими другим  лицам .

В. МАКСИМОВ,
ю рист (Т А С С ).

Редактор
Ю . Н . Ш И Ш М А К О В .

Заготконтора Тоншаев- 
ского райпо производит 
в е с е н н ю ю  ЗАКУПКУ 
стандартного картофеля 
по цене двенадцать копе
ек за килограмм. Прием
ка производится всеми 
заготовителями и на 
складах заготконторы 
станций Тоншаево и 
Пижма.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И :
606950 р . п. Т о н ш ае во  
Го р ь к о в ск о й  о б л а с т и ,  
у л . Ц е н тр а л ь н а я , д о м  2 в.

Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к то р а  —  0-115, з а м . р е д а к то р а  —  0-114, о тв е т
с тв е н н о го  с е к р е та р я  — 0-112 , о тд е л а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а — 0-113, 
о тд е л а  п и с е м — 3-115, б у х га л те р и и — 3-114, ти п о гр а ф и и — 0-116.

Г а з е та  в ы хо д и т по вто р 
н и кам , ч е тв е р гам  и с у б 
б о там .
З а к . 353 Ти р аж  4404

Т о н ш а е в ск а я  ти п о гр а ф и я  у п 
р а в ле н и я  и з д а те л ь с тв , п оли
гр а ф и и  и кн и ж н о й  то р го в ли  
Г о р ь к о в ск о го  о б л и сп о л к о м а .
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